
C’est avec une grande fierté que je vous présente aujourd’hui ce bilan des sept premiers 
mois de l’année 2023. En tant que maire je suis toujours ravi de pouvoir vous informer sur 
l’ensemble des réalisations et des événements qui ont marqué la vie de notre commune.

Et ce bulletin est l’occasion de mettre en lumière le travail des équipes municipales qui ont œuvré sans relâche pour améliorer la 
qualité de vie de chacun d’entre nous. Nous avons investi dans des projets d’infrastructures, amélioré nos services publics et continué à 
promouvoir le développement durable pour préserver notre environnement.

De nombreux événements culturels et festifs ont également animé notre commune durant ce premier semestre et d’autres manifestations 
sont d’ores et déjà programmées pour les prochains mois, que je vous laisse le soin de découvrir dans l’agenda. C’est le reflet de notre 
engagement commun pour le progrès et le bien-être de tous les habitants. Il est le fruit d’un travail collectif et témoigne de notre volonté 
de transparence et de partage des informations. J’espère que vous les trouverez dans ces pages et que vous aurez plaisir à découvrir ou 
redécouvrir les initiatives qui ont égayé la vie communale durant ces quelques mois.

Et je veux ici remercier chaleureusement toutes les personnes impliquées dans la réalisation de ce bulletin municipal ainsi que l’équipe 
de rédaction pour leur professionnalisme et leur dévouement. Je vous invite à le parcourir attentivement et à partager vos impressions 
avec nous. Votre avis est essentiel pour continuer à améliorer nos actions et répondre au mieux à vos attentes.

En vous souhaitant une agréable lecture et une bonne continuation de notre bien vivre à Raillencourt Sainte Olle.

Bien sincèrement,
Bernard de NARDA, Maire
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Un bulletin de rentrée qui met 
en avant les figures locales, élus 
ou enseignants, mais aussi les 
jeunes talents issus d’un concours 
d’éloquence, l’excellence de nos 
sportifs ou les initiatives innovantes 
de certaines associations, c’est 
à la fois le reflet et le symbole 
du dynamisme qui anime notre 
commune et la rend d’autant plus 
attractive.

Le semestre qui s’est achevé 
avec les fêtes d’école et le buffet 
champêtre du 14 juillet a encore 
été fertile en évènements, et si 
la tradition des rendez-vous plus 
conviviaux avec les habitants est 
respectée, leur succès témoigne 
aussi d’une certaine évolution que 
ne démentiront pas les prochaines 
rencontres.
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Pas d’autres chantiers cette année pour la commune qui a beaucoup investi dans celui de l’école Ringeval, mais une 
dizaine de maisons en construction dans les deux nouveaux lotissements.

Rue du Belvédère, où toutes les parcelles seront bientôt occupées, en attendant le démarrage du chantier de 
notre béguinage.

Rue Albert Calmette, où les maisons poussent comme des champignons parmi la végétation qui a envahi les rares 
parcelles encore vierges de toute construction.

Fin de chantier par contre pour le cabinet médical, dont nous avons déjà détaillé l’aménagement intérieur et qui 
porte fièrement son nom au fronton du Tordoir, en attendant l’arrivée de nouveaux médecins.

Et pour finir avec les chantiers en cours, une petite cure de propreté pour la toiture de l’église ND de Lourdes, 
envahie par les mousses, et le remplacement du matériel devenu obsolète qui commande la sonnerie des cloches 
et le déclenchement de la sirène.

Le prochain chantier concernera la rénovation acoustique de la salle des fêtes du Tordoir et l’installation d’une 
nouvelle sonorisation.
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Une chasse aux œufs intergénérationnelle

La saveur retrouvée du
 petit déjeuner

Pour cette deuxième édition de la traditionnelle chasse aux œufs, le RPE avait choisi de l’organiser avec le Foyer 
de vie, dans le magnifique parc des Cottages. Et les résidents ne cachaient pas leur bonheur d’y accueillir les 
nombreux enfants (75) qui avaient répondu à l’invitation de leurs animatrices. Encadrés par quelques parents 

et assistantes maternelles, et accompagnés par les résidents eux-mêmes, les petits étaient réunis au sein de dix 
équipes qui avaient d’abord pour mission de trouver les œufs -factices- de la même couleur que la carte qu’on leur 
avait attribuée. Puis au gré de leur réussite, ils repartaient en chasse pour dénicher cette fois, grâce à une photo, 
les jolis sujets de Pâques disséminés aux quatre coins de ce vaste jardin. Et au final, ni gagnant ni perdant, chaque 
enfant se voyait récompensé par « la cloche » avec un sachet rempli de vrais œufs en chocolat.

Même si le printemps n’était pas vraiment au rendez-vous, celui du petit déjeuner offert par la commune 
n’a pas manqué de faire (re)venir de nombreux habitants (350) ce dimanche matin au Tordoir. Malgré 
quelques défections et des invités supplémentaires, qu’ils soient en couple, en famille, entre amis, avec 

leurs voisins, ou membres d’un même club cyclotouriste, tous étaient heureux de retrouver cette tradition du petit 
déjeuner à la française, et de déguster des croissants frais, à l’heure où notre boulangerie est toujours fermée.

Un savoureux succès, malgré un temps incertain, salué par le maire en personne, accompagné de son épouse 
et de sa petite fille, qui avec ses adjoint(e)s félicitaient les deux équipes organisatrices de cette chasse aux œufs 
rafraîchissante.

Les élus aussi, et le maire en premier, ont savouré le plaisir de cet échange très convivial autour d’un café ou d’un 
chocolat. Loin du tumulte des manifestations, cette pause dominicale avait le double mérite de rapprocher les élus 
de la population, et de leur faire goûter un nouveau moment de partage.

Un grand merci à lui, ainsi qu’à Corinne et à toute son équipe, avec Stéphanie et Naelle au magasin, Willi à la 
pâtisserie et Paul à la boulangerie.

Merci donc à Julien (stagiaire), à Aurore, Bénédicte, Marie-Luce et Sabine pour le Foyer de vie, à Guillemette 
(RPE), Delphine, Evelyne, Fanny et Isabelle pour la garderie périscolaire.

Merci donc aux membres du Conseil municipal et à leurs conjoint(e)s qui se sont dévoué(e)s pour mettre les 
nappes, préparer le café et le chocolat avant de faire le service, à l’équipe technique pour l’installation des tables 
et à Florie pour la décoration printanière, mais aussi au boulanger fontenois pour la saveur de ses croissants et 
petits pains au chocolat.

12 mars

12 avril
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La (sur)vie de nos commerces

Et l’accueil de nouveaux professionnels

Leur activité est essentielle pour la vie de la commune, particulièrement en cette 
période, et si certains commerces arrivent à se maintenir, d’autres ont du mettre la 
clef sous la porte et ne rouvriront peut-être pas. 

Bientôt un cabinet comptable à Raillencourt-Ste-Olle. 

En choisissant le site de l’ancienne friche industrielle 
située au coin de la rue de Bourlon et de la rue Moreau, 
le cabinet C.H.D. Cambrai se rapproche de vous et met 
son expertise au service des entreprises.

Mais la réouverture de la boulangerie après une année de disette reste la 
meilleure nouvelle de cette rentrée.

A l’heure ou paraîtra notre bulletin, les habitants auront sans doute déjà retrouvé l’odeur du bon pain et la chaleur 
de l’accueil de notre boulangerie. Mais ils n’ont rien vu de l’énorme chantier et du courage qu’il a fallu à Franck 
pour nettoyer et assainir les locaux, repeindre murs et plafonds, ragréer les sols, rénover le mobilier du magasin et 
la devanture, pour enfin (ré)accueillir ses fidèles clients. 
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La Victoire de la liberté

C’est le sens des cérémonies patriotiques que toutes les communes organisent à l’occasion de ce nouvel 
anniversaire de la Victoire du 8 mai 1945, en évoquant le sacrifice de tous ceux qui ont versé leur sang « pour 
que d’autres puissent vivre libres ».

Rassemblés devant nos deux monuments aux morts autour des élus, des anciens combattants et de leurs fidèles 
porte-drapeaux, nos écoliers leur ont rendu hommage, à l’instar de Léonie pour l’école Jules Ferry, qui la première 
a fait entendre le message officiel du ministre des armées, après celui de l’UFAC, lu par Claude ARDHUIN, vice-
président de la section locale des Anciens Combattants. Et en l’absence d’autre volontaire à Ste Olle, c’est le plus 
jeune de nos élus, Jean-William HALAT, lui-même enseignant, qui a bien voulu joindre sa voix à celle du maire pour 
honorer la mémoire de tous ces « enfants de la patrie » et de leur sang versé comme « prix de notre liberté ».

Au-delà donc du protocole habituel de ces cérémonies, rythmé par les interventions de l’Harmonie et le double 
dépôt d’une gerbe au pied de chaque monument aux morts, cette union fraternelle des jeunes avec leurs aînés 
dans notre devoir de mémoire est à mettre d’autant plus en évidence, à l’heure ou « la guerre enflamme à nouveau 
les portes de l’Europe », que cette paix chèrement acquise est toujours aussi fragile !

Pour une participation citoyenne

14 Juillet

A l’instar d’autres communes soucieuses de préserver la sécurité de leur population, en officialisant un 
partenariat actif avec la police, Bernard de NARDA a reçu le sous-préfet Raymond YEDDOU et le commissaire 
Jean-Loup FAITY à la salle des cérémonies pour signer avec eux un protocole établissant un dispositif de 

participation citoyenne. Comme le maire le soulignait, ce dispositif s’inscrit dans une démarche de prévention 
de la délinquance et permet d’y associer les habitants pour mieux assurer la sécurité des biens et des personnes. 
Si ce protocole définit les rôles du maire, de la police et des citoyens référents, il se base essentiellement sur 
« la circulation de l’information, l’animation et la visibilité du dispositif ». Pour le commissaire cela ne peut se 
faire qu’en « impliquant davantage les habitants » et qu’il est « indispensable de bien présenter ce dispositif aux 
personnes de la commune concernée ». Sachant déjà la qualité des relations qu’entretient la commune avec les 
forces de police, via notre nouvel ASVP, Laurent DUPRET, également présent lors de cet échange de signatures, 
Monsieur YEDDOU se félicitait pour sa part de cet « outil qui permet de donner confiance et d’adapter les moyens 
de la police face à la délinquance ».

Le protocole est conclu ici pour une durée de trois ans, à compter de sa signature. Renouvelable par tacite 
reconduction, il vient compléter et renforcer le rapport mensuel que font le maire et notre ASVP auprès du 
commissariat.
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Quoi de plus légitime en effet que de profiter de cette fête populaire 
pour honorer ceux qui l’ont instituée, puisque c’est bien l’ancienne 
équipe municipale qui à l’époque avait remplacé le feu d’artifice 

par un buffet champêtre. Et Bernard de NARDA était d’autant plus heureux 
de perpétuer cette tradition en accueillant la population dans une salle 
des sports magnifiquement décorée aux couleurs de la république, et en 
mettant ainsi à l’honneur celle qui l’a précédé dans les fonctions de maire 
et deux de ses anciens adjoints, pour leur dévouement exemplaire au 
service de la commune. Ainsi justifiait-il l’honorariat qui était officiellement attribué à Maryvone RINGEVAL, maire 
de 2001 à 2020, à Jean-Pierre DELSAUX, adjoint aux travaux de 1995 à 2014, et à Francis DEPOORTER, adjoint aux 
fêtes de 2001 à 2020, avant de laisser le soin au sous-préfet Raymond YEDDOU, au député Guy BRICOUT et à Noël 
FRUCHART, président de l’ADAMA59 (Association des Adjoints et Maires Honoraires du Nord), de leur remettre 
leur diplôme.

Tandis que les personnalités présentes félicitaient les 
récipiendaires et partageaient le vin d’honneur offert 
par le maire, l’équipe de Pierre BRUNELLE avait déjà 

alimenté les trois buffets (bleu-blanc-rouge) et le service 
pouvait commencer, dans la chaude ambiance de ce banquet 
républicain qui réunissait plus de 400 convives. Et le repas 
s’est poursuivi tout au long de cet après-midi, autour d’un 
excellent cochon grillé et de savoureuses salades, arrosées comme il se doit avec les boissons commandées à la 
buvette, grâce au concours des élus et des bénévoles de l’Olympic St Ollois.

Bernard de NARDA n’avait pas manqué d’ailleurs de tous les remercier, à commencer par son adjointe Brigitte 
BROGNET, pour l’organisation de cet événement en lien avec Laura pour la gestion des inscriptions, Dominique 
LELY, le gardien des lieux, et toute son équipe pour l’installation de la salle, les décorateurs Alfred et Bernard, ainsi 
que Florie conceptrice du pliage des serviettes en forme de « faisceaux » tricolores, les dynamiques responsables 
de l’animation musicale, les DJs DUHAUTBOIS et leur chanteur, sans oublier les musiciens de l’Harmonie L’Avenir 
qui avaient accompagné la mise en bouche de ce repas. Puis est venu le temps des jeux publics, animé par les 
responsables de l’OSO, et la remise des lots aux jeunes participants, avant le tirage de la double tombola du panier 
garni et du champagne, pour clôturer enfin ce banquet toujours aussi festif et convivial.

A Jean-Pierre DELSAUX, originaire de Sailly-lez-Cambrai et pupille de la Nation, entré au Conseil Municipal en 
1983, qui aura été « un excellent conseiller technique, toujours présent aux réunions de chantier » pour tous les 
travaux que la commune a pu entreprendre durant vingt ans, et qui a su transmettre ces valeurs à son fils Olivier, 
lui-même devenu maire d’une autre commune.

A Francis DEPOORTER, ancien cadre de la Lainière, venu s’installer à Ste-Olle dès 1964, pour cet esprit militant 
qui lui a valu d’être « à l’origine de la première association de parents d’élèves à l’école Joseph Ringeval » et l’un 
des fondateurs du Club de Loisirs dont il aura été le dynamique président pendant plusieurs décennies, tout en 
continuant à défendre le milieu associatif en tant qu’adjoint aux fêtes.

A Maryvone RINVEVAL enfin, encore adjointe et déléguée communautaire à l’heure actuelle, après avoir été 
maire pendant près de 20 ans, pour la longévité de son engagement au service de la commune, car mère de quatre 
enfants elle a été « la première femme à entrer au sein du Conseil municipal» en 1977, pour devenir adjointe aux 
affaires sociales dès 1983, avant d’être élue maire en 2001. Durant ces trois derniers mandats, elle est celle qui 
aura le plus œuvré pour « réconcilier le bourg et le hameau » et pour doter la commune des principaux services 
dont elle bénéficie aujourd’hui.

En les honorant tous les trois, en présence de la 
population et des nombreuses personnalités venues les 
féliciter, comme l’ancien ministre et sénateur, Jacques 
LEGENDRE, le président des Pays du Cambrésis, Sylvain 
TRANOY, Olivier DELSAUX, maire de Ramillies, ou 
Jocelyne HENNEQUIN, déléguée de l’Ordre National 
du Mérite pour l’arrondissement de Cambrai, Bernard 
de NARDA a voulu montrer la reconnaissance de la 
commune en leur attribuant également la médaille de 
la ville.

Et les discours du président de l’ADAMA59, comme 
ceux du député et du sous-préfet ont pareillement 
souligné cet engagement des élus et leur dévouement 
personnel que cet honorariat vient récompenser. 
Le mot de la fin revint à Maryvone RINGEVAL qui les 
remerciait de cette distinction commune, avec cette 
sincérité affectueuse qui est la sienne, saluée par une 
nouvelle salve d’applaudissements et une Marseillaise 
jouée par les musiciens de L’Harmonie et reprise en 
choeur par toute une assemblée debout dans la salle.

1. Des élus mis à l’honneur

2. Le buffet champêtre

17 mai

8 mai
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Beaucoup de monde ce vendredi soir à la salle des fêtes du Tordoir pour le vernissage de cette exposition 
qui réunissait pas moins de 75 artistes locaux. Après deux années de disette le public était avide en effet de 
découvrir les œuvres de ces artistes et artisans d’art venus de tout le Cambrésis. Et la visite commençait par 

le coin des mamies avec une floraison de bouquets pour leur souhaiter une Bonne Fête, avant de nous montrer la 
blouse et les pinceaux du peintre en action, ou « la geisha » de leur hôte comme une invitation au salon de thé.

Une exposition dédiée notamment à Evelyne MARLIOT, 
grande animatrice de la section, dont l’autoportrait 
figurait en bonne place au pied de la scène, ainsi que les 
œuvres de deux autres artistes proches des membres 
du club, également décédées, Mmes Viviane LARRE et 
Marie-France GRATTEPANCHE. Et tandis que défilaient 
à l’écran les images du dernier salon (2020), Louis 
SINOT, le nouveau président du Club de Loisirs, rendait 
également hommage à Janine BOULANGER, celle 
qui l’avait précédé dans cette fonction, et à Marcelle 
DEPOORTER, l’épouse du président fondateur. Avec 
Roger Romain BONSART, président d’Art é toile, ils 
disaient tous deux le plaisir qu’ils avaient de renouer 
avec cette longue tradition des Rendez-vous de l’Art, 
un temps éclipsée par la crise sanitaire, et d’inaugurer 
ce salon, également applaudi par le maire, Bernard 
de NARDA, en saluant les multiples talents qui 
s’exprimaient ainsi à travers les œuvres exposées.

Là encore, au-delà des techniques plus traditionnelles, comme la céramique d’art (SP Céramique), le modelage 
de l’argile (Angelo AMODEO), le tourneur sur bois (Patrick MATELSKI), l’exposition fait une large place à l’art 
contemporain et à des œuvres plus singulières, comme les sculptures épurées de Luc DESAULTY et cette incroyable 
« dame de fer » de Mélanie PARENT, sans parler des dessins à l’encre Sennulier d’Alain DESAULTY, ou des tranches 
de bois pyrogravées de Delphine DUBOIS. Une multitude de talents et d’expressions artistiques que les 550 
visiteurs auront pu apprécier pour faire de leur week-end une parenthèse enchantée.

Comme un écho d’ailleurs aux « 1001 couleurs » que 
décline cette année le Février des Sciences, c’est une 
véritable « explosion de couleurs » et de lumière qui 
jaillit de ces toiles, au gré des paysages, de marines 
en sous-bois, de coins de jardins en rivières tropicales, 
en passant par les natures mortes ou les bouquets 
fleuris, jusqu’aux portraits d’enfants ou de dames, 
et même de quelques célébrités. Quelle que soit la 
technique employée, peinture à l’huile ou acrylique, 
pastel ou aquarelle, leurs toiles respirent la vie et 
nous offrent un « moment d’évasion », tout comme 
les photographies d’oiseaux et de fleurs de nos jardins 
prises par Aline PIETROWSKI, également réalisatrice 
de la rétrospective des expositions précédentes et 
accessibles via un QRcode imprimé sur le programme 
Et la visite se poursuit autour de la salle avec les artisans 
d’art, qui rivalisent de créativité et d’imagination dans 
le recyclage des matériaux, à l’image du « capteur 
de rêves » de Ghislaine PARENT, bien connue du 
public pour ses statues « toil’arts », ou des créatures 
monstrueuses de Julien LEKIEFS, déjà remarqué lors 
de l’édition précédente pour ses assemblages de vieux 
outils.

Le Bingo a fait un
« carton » à la Marlière

Le mot appartient désormais au langage courant car il est synonyme 
de « gagné », tant ce jeu qui nous vient d’Amérique a l’avantage 
de faire autant de gagnants chez les joueurs que pour ceux qui 

l’organisent. Et le Bingo de nos Amis de la Marlière, animé par Jean-
Claude SOUFFLET, qui a réuni pas moins de 130 adeptes, n’a pas dérogé 
à la règle et a largement récompensé les participants à cette soirée, car 
même les perdants ont eu un lot de consolation, grâce à la générosité 
des sponsors qui s’affichaient à l’écran derrière notre chef d’orchestre. 
Même si à un moment quelques joueurs ont pu manifester à son égard 
quelque mauvaise humeur, la partie s’est poursuivie tardivement, 
et le public a pu profiter sans réserve de la buvette et de la petite 
restauration proposée par les bénévoles de l’association. Un vif succès 
donc qui récompense les efforts du président Jacques CLOSTER, et 
d’Audrey PETIT, responsables de l’organisation de ce premier Bingo, 
d’autant plus qu’il leur a permis de réaliser un bénéfice substantiel 
pour l’association.

Réunis le mardi 14 mars dans leur local habituel 
pour y tenir leur assemblée générale annuelle, 
les aînés ont d’abord respecté une minute de 

silence à la mémoire de Jacques POUILLY, Evelyne 
MARLIOT, et Marcelle DEPOORTER, trois de leurs 
membres décédés cette année.

Merci à tous les sponsors qui ont offert les lots : machine à expresso 
(Bruno Charlet), presse-agrumes (Santerre), shampooing, coupe, 
brushing (Clémence Coiffure), bons d’achats à la ferme Laude, deux 
paniers garnis (4 saisons), lots Gamm Vert, aux Fantaisies de Ju, bons 
d’achats chez Soltex, Zohoha, Pièces Auto, Garbez Chausseur… et le 
lot de consolation pour les perdants en cas d’égalité : des sacs de 
2,5kg de pommes de terre Négoce Patates également très appréciés.

Merci aussi aux Amis de la Marlière qui ont financé : machine 
senseo, appareil à raclette, robot pâtissier, perceuse sans fil et la 
toute dernière série   : deux cartes Illicado de 100€ et 250€. 

LES JOYEUX SAINT OLLOIS

3 mars 11 mars

En ouvrant la séance, le président Michel THELLIEZ 
remerciait le maire Bernard de NARDA, Maryvone 
RINGEVAL, Brigitte BROGNET, et Bernard WANTE 
ses adjoint(e)s de leur faire l’honneur de leur 
présence à ses côtés. Et même si 2022 est encore 
pour eux « une année grise », seulement marquée 
par un voyage à La Hétraie, à Rinxent près de Calais, 
et leurs repas traditionnels au printemps et à Noël, 
il se disait satisfait d’avoir accueilli 7 nouveaux 
membres au sein du club qui, bien qu’il ne cesse 
de vieillir, compte désormais 35 adhérents. Car la 
doyenne et le doyen ont respectivement 91 et 90 
ans, et la moyenne d’âge est elle aussi relativement 
élevée, 77ans et demi. Mais heureusement les 
activités qu’ils pratiquent chaque mardi sont 
plus ludiques que physiques, sauf à vouloir se 
déplacer. Et c’est là sans doute qu’interviennent 
les principales difficultés, quand des personnes ne 
peuvent plus voyager trop loin et se privent donc 
de ces sorties. La question reviendra d’ailleurs un 
peu plus tard de leur offrir une compensation, 
telle qu’une boite de chocolats, une proposition de 
Daniel DANJOUX approuvée à l’unanimité.

Le bilan financier présenté ensuite par la trésorière 
Madeleine OBLED faisait apparaître un bon 
équilibre, entre le financement des repas, en 
interne ou à l’extérieur, ou des anniversaires, et les 
recettes basées exclusivement sur les cotisations 
qui sont maintenues au même tarif et la subvention 
communale. Là encore le président s’étonnait 
de certaines disparités dans la répartition des 
subventions aux associations, et le maire lui a 
répondu que les élus s’apprêtaient justement à les 
étudier en fonction surtout des actions projetées. 
Mais le débat portait alors sur des questions plus 
pratiques, comme le choix de destinations plus 
proches pour leurs voyages à l’extérieur, ou la 
répartition des tâches « domestiques » lors de leurs 
rencontres hebdomadaires.

Et la réunion s’est achevée par le renouvellement 
du bureau, avec l’arrivée d’un nouveau membre en 
la personne de Guy FONTAINE, déjà remarqué pour 
avoir endossé le costume du Père Noël au moment 
des fêtes, avant de partager avec les élus le verre 
de l’amitié.

Le 29ème
Rendez-vous de l’art
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LA BELLE ASCENCION
DE NOS PONGISTES

En 20 ans de présidence, jamais le TTC RSO 
n’avait connu de telles performances, et 
Jean-Luc VASSAUX a tenu à féliciter ses 

fidèles « mousquetaires », à l’occasion de leur 
Assemblée Générale, pour cette saison sportive 
2022/2023 qui se termine « en apothéose » 
avec la montée en division régionale supérieure 
de deux de ses équipes (voir l’ensemble des 
résultats sur RSO Pocket).

La presse d’ailleurs n’a pas manqué de le 
souligner, et le maire non plus qui n’a pas tari 
d’éloges pour cette « réussite remarquable », en 
lui adressant ses félicitations par l’intermédiaire 
de Brigitte BROGNET, son adjointe aux sports, 
tant « cet accomplissement est le fruit d’un 
travail acharné et d’un esprit d’équipe » 
auxquels « sa passion et sa persévérance » ne 
sont pas étrangères.

En poursuivant la lecture de son bilan moral 
et sportif, le président remerciait aussi les 
élus pour leur soutien qui leur a permis de 
mieux s’équiper avec notamment l’achat d’un 
ordinateur pour la saisie des résultats en temps 
réel, et même d’un robot entraîneur ! Grâce à 
ces nouveaux moyens techniques qui n’ont pas 
trop impacté l’équilibre du budget présenté par 
Olivier SPRIMONT, le club peut se maintenir 
au meilleur niveau, avec 45 licenciés dont 35 
participent régulièrement aux compétitions 
et tournois, comme la Coupe du Cambrésis 
ou le Critérium Fédéral. Seul petit bémol à ce 
tableau, selon Jean-Luc VASSAUX, qui chaque 
année se doit de rappeler aux joueurs que 
l’installation ou le rangement du matériel lors 
des entraînements ne devraient pas incomber 
aux seuls et mêmes responsables, et que l’esprit 
sportif participe aussi de ces règles de solidarité 
et de savoir-vivre.

« Une main de fer dans un gant de velours » 
comme se définit lui-même le président, à la 
veille de transmettre bientôt le flambeau, tout 
en invitant les élus et les joueurs à partager la 
coupe de ... la victoire !

« Une association
qui s’essouffle »

Bien dans son assiette

L’Harmonie fait son cinéma

V
ie A

ssociative
C’était le thème de la conférence du Dr ROUMANEK, qui 

est intervenu ce dimanche 16 Avril à la médiathèque de 
Raillencourt-Ste-Olle, invité par Laurent DUPRET dans le 

cadre des activités de la section «Développement énergétique» 
du Club de Loisirs.Pas sur le terrain car le club continue de recruter des jeunes (44 

licenciés) et même des babys (10), et l’Olympic St Ollois a encore 
de l’avenir, mais comme le dit la présidente Michèle BISIAUX, ce 

sont toujours «les mêmes dirigeants qui travaillent dans l’ombre» et 
se dévouent depuis des années pour encadrer les joueurs. Et que dire 
des finances du club, sans cesse impactées par les frais de mutation 
ou d’arbitrage et les amendes imposées par la Ligue ou le District, 
heureusement compensées cette année par « le sponsoring des 
entreprises qui ont œuvré sur le chantier de l’école ».

En 2023, les musiciens de l’Harmonie L’Avenir se lancent un nouveau défi. Après les expériences innovantes 
de l’orchestre 2.0 pendant les périodes de confinement, et de leur concert sous la forme de Quizz musical en 
2022, le projet de cette année est tout aussi nouveau et ambitieux, du moins à l’échelle de nos communes. Et 

le directeur de l’orchestre était fier d’annoncer aux élus venus assister à leur assemblée générale que, grâce aux 
efforts conjugués de notre harmonie et de celle d’Epinoy, la population aurait bientôt le plaisir d’assister à un vrai 
Ciné-concert.

Cette conférence sur la chrono-nutrition qu’il avait déjà présentée en 2020 décrit « par le menu » un mode 
d’alimentation qui permet d’éviter les interactions entre les aliments, les carences ou les excès, pouvant conduire 
à différents désordres métaboliques. Plus simplement, c’est l’art de manger les bons aliments au bon moment 
de la journée et de l’année, en évitant les mauvaises habitudes alimentaires qui peuvent altérer notre santé 
(hypertension, risques cardiovasculaires, ostéoporose), et au contraire toutes les astuces saveur qui favorisent 
une meilleure alimentation.

La présidente profitait d’ailleurs de cette AG du 7 avril 
pour remercier le maire, Bernard de NARDA, d’avoir ainsi 
obtenu le concours de ces entreprises, et son adjointe aux 
sports, Brigitte BROGNET, d’être toujours à l’écoute de leurs 
besoins. En témoignent encore la mise à disposition de la 
salle des sports en hiver pour l’entraînement des jeunes, 
la rénovation à venir de l’éclairage du terrain de foot, 
ou le remplacement de la plaque à la mémoire de René 
DEFER. Parmi les points positifs, il faut noter également le 
règlement mieux suivi des licences, l’achat de survêtement 
aux couleurs de l’OSO pour les jeunes ou de matériel pour 

les différentes équipes, et l’implication des jeunes éducateurs (Lucas 
et Mathys) aux côtés des entraîneurs chevronnés (Philippe, Fabien et 
Daniel).

Au-delà donc des difficultés rencontrées durant le chantier de l’école 
Ringeval, des pannes d’électricité qui impactent le bon déroulement 
des entraînements, ou des problèmes de place pour ranger le matériel, 
la vie du club est à l’image du dynamisme des jeunes et du dévouement 
des dirigeants.

Composition des équipes

Une trentaine de personnes étaient présentes, et parmi elles Rachel FLAVIGNY, chargée de mission à la CAC pour 
le secteur agro-alimentaire, qui ont chaleureusement remercié le Dr ROUMANEK pour cette intervention aussi 
documentée que savoureuse.

Clément PETETIN en profitait pour saluer la qualité du travail de ses musiciens et l’investissement des membres 
de leurs deux bureaux pour la préparation logistique et la recherche des financements. Ses propos faisaient écho 
d’ailleurs à la satisfaction qu’avait exprimée avant lui Stéphane POBEREJKO en rappelant les manifestations de 
l’année écoulée, entre les cérémonies patriotiques, l’animation de la brocante de Sailly et de la fête de Cantimpré, 
le quizz musical du printemps, les actions pour Octobre Rose et leur messe de Ste Cécile, sans oublier leurs aubades 
en l’honneur des médaillés du 14 juillet ou des époux COUVEZ pour leurs noces d’or. Le président ne manquait 
pas non plus de remercier les maires de nos deux communes (Sailly et Raillencourt) pour leur soutien matériel et 
financier, confirmé par le bilan présenté par leur vénérable trésorier, Christian DUPLOUY, qui malgré le déficit de 
l’exercice 2022, présente un solde encore largement créditeur, grâce notamment au compte de l’École de musique 
dont le sort reste toujours en suspens.

Car si l’Harmonie peine déjà à recruter de nouveaux musiciens, malgré toutes leurs campagnes de communication, 
il en va de même pour trouver et rémunérer des professeurs quand les élèves potentiels se dirigent plutôt vers le 
Conservatoire ou une école intercommunale de musique. Mais en attendant, notre orchestre joue la carte d’un 
rapprochement avec d’autres harmonies, comme celles de Ribécourt ou d’Epinoy, pour fédérer leurs actions et 
animer la vie musicale de notre territoire, comme en témoignent les ciné-concerts annoncés. Et la séance s’est 
achevée avec le renouvellement du tiers sortant de leur bureau, Tanguy HERMANN, Clément PETETIN, et Christian 
DUPLOUY, tous trois réélus, et par la remise officielle de l’étoile fédérale à Patricia VALLET (saxophone) pour 50 ans 
de présence active au sein de l’harmonie, avant les félicitations d’usage et les encouragements adressés à tous les 
musiciens par Mme DOIGNEAUX, maire de Sailly-lez-Cambrai et Mme RINGEVAL, maire honoraire de Raillencourt- 
Ste-Olle, qui ont partagé avec eux le verre de l’amitié.

7 avril
6 juin

16 avril

18 mars

56 joueurs dans nos équipes seniors :
- L’équipe A qui joue en D4 est 5ème au classement provisoire.
- L’équipe B qui joue en D6 est 4ème au classement provisoire.

- Les jeunes jouent en championnat ou en plateaux et n’ont pas 
de classement.
U12/U13 (championnat) : 10 garçons et 1 fille

U10/U11 (championnat) U8/U9 (plateaux) et U6/U7 (plateaux) : 31 garçons et 3 filles

En photo, l’équipe 1 formée de Anthony Lagouche, Charles Barbaux, Jimmy Lecouf
et René Braconnier (de gauche à droite), qui termine 1ère en R3 et monte en R2.
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Une brocante qui mérite
bien son nom

Le temps d’une dictée 
à la Médiathèque

D’une édition à l’autre, malgré les aléas d’une météo qui était plutôt clémente cette année, la brocante « d’eul 
tarte à chuque » gagne en fréquentation, et son succès peut se mesurer à l’aune du nombre de tartes vendues 
ce jour-là (81) et de kilos de frites (100) consommées, plus qu’en fonction du seul nombre d’exposants 

(190). Et les bénévoles sont aussi de plus en plus nombreux pour en assurer la communication et le service, 
entre le respect des consignes de sécurité, l’organisation de la buvette et de la restauration, ou les animations 
proposées, avec le défilé de la Banda Ste Olloise, les châteaux gonflables et les jeux anciens. Avec leurs nouveaux 
T-shirts bleus, les Amis de la Marlière étaient d’ailleurs d’autant plus visibles devant la salle de la Marlière où ils 
accueillaient le public, et même dans la rue où ils circulaient avec leur cantine roulante pour proposer des cafés/
croissants aux exposants, ou leur vendre des cases pour la tombola. Une tombola richement dotée, qui profite 
aussi bien aux habitants qu’à ceux de l’extérieur, grâce aussi à la générosité des commerçants locaux. Et au bout 
de la journée, une même satisfaction pour les organisateurs et les annonceurs, pour les vendeurs comme pour les 
chineurs.

Ils s’appellent Rachid, Valentin, Abderrahim, Jérémy ou Sofiane, et font partie de la Compagnie Niya, cette troupe 
de danseurs émérites qui ont multiplié les ateliers auprès des jeunes du territoire, et notamment chez nos ados, 
lors des précédentes vacances scolaires, pour les initier à la « street dance » et au « hip-hop », dans le cadre 

de la résidence annuelle du CLEA, organisée par la Communauté d’Agglomération de Cambrai et les Scènes du 
Haut-Escaut. C’est aussi dans ce cadre que la commune les accueillait le vendredi 12 mai à l’Espace Jeunesse, à 
l’occasion d’une double rencontre, pour nous présenter un extrait de leur spectacle « Gueules noires », l’après-
midi devant les élèves de CE2/CM1/CM2 de nos écoles, et le soir devant un plus large public.

Loin du tic-tac exaspérant » des aiguilles du temps avant le 
changement d’heure, les candidat(e)s de cette année avaient plutôt 
l’air de lambiner « au gré des pérégrinations » des auteurs de la dictée qui y mêlaient habilement les dix mots de cette semaine 

de la francophonie.

LISTE DES ANNONCEURS :
Roger Fermetures – Hoquet Graines – Les 4 saisons – Le Riley – Ambulances Petit –

Clémence Coiffure – ACD VTC – Pizza Lorenza – Richard Paysage – La ch’tite frite – Carrefour Market – Assure et moi

LISTE DES GAGNANTS DE LA TOMBOLA :
– 1 carte cadeau d’un montant de 100€ pour Guy Lasselin (L’Estoez)

– 1 friteuse électrique pour Annie Piekarski (Ste Olle)
– 1 plancha à gaz pour Mme Corette (Bertincourt)

– 1 barbecue pour Nadine Vallet (Raillencourt)

Pas moins de 70 participants ont passé l’épreuve de la Dictée francophone Adultes 2023 dans le Cambrésis,
répartis dans les médiathèques de Solesmes, Iwuy, Raillencourt Ste Olle et le Labo de Cambrai. V

ie culturelle

La Cie Niya
fait un break à RSO

« Gueules Noires c’est le pari audacieux de lier la danse hip hop et le patrimoine, pour transmettre aux jeunes 
générations la mémoire de la mine ». Au-delà du témoignage personnel, cette aventure humaine est incarnée, dans 
une mise en scène à la fois puissante et poétique, déjà très présente dans sa version courte grâce à la musique de 
Romuald Houziaux, qui traduit ce juste équilibre entre le vacarme des machines et la légèreté ou la violence des 
corps en mouvement. Dûment applaudis au terme d’une brillante démonstration, nos quatre interprètes ont pu 
engager un nouvel échange avec le public, qu’il s’agisse de questions sur leurs performances posées par les enfants, 
davantage impressionnés par leur virtuosité, ou sur leur parcours professionnel et la chorégraphie que certains 
spectateurs avaient déjà pu apprécier au théâtre. Car Rachid Hedli fait la démonstration qu’on peut s’inspirer de la 
danse hip-hop, avec la performance brute qui la caractérise, pour développer un langage scénique, y insuffler une 
subtilité d’interprétation comme défendre un propos. « Gueules noires » en est la parfaite illustration, et le public
très nombreux ne s’y est pas trompé.

Des « paysages enflammés de l’été indien » d’un Québec au sortir de l’hivernage, rythmé par « les trilles » d’oiseaux en tous genres, 
jusqu’aux confins des « crêtes vosgiennes » pour y déguster les saveurs « parfumées » de la gastronomie locale, en passant par « la 
cohue ambiante » de Beyrouth et « l’explosion de couleurs » de son coucher de soleil, la dictée du jour nous offrait encore un bel exemple 
d’une langue qui s’adresse à tous nos sens, à des années-lumières de nos textos quotidiens.

Et même si nos candidates n’étaient pas toujours synchrones avec le lecteur, elles ont pu en apprécier le phrasé qui leur permettait 
(ou pas) d’éviter les nombreux pièges qu’avaient semés les auteurs en multipliant les mots composés, les adjectifs rares et les accords 
improbables. Aussi se sont elles précipitées dare-dare sur la correction joliment illustrée de cette édition qui, malgré un sentiment de 
déjà-vu pour celles déjà présentes l’an dernier, confirmait leurs craintes d’avoir commis encore trop d’erreurs. Et ce ne sont pas tant les 
particularismes régionaux, exemptés de toute faute, que les fameux mots de départage qui auront eu raison de leurs derniers espoirs 
de l’avant-jour, malgré l’accueil chaleureux du maire et de son adjoint à la culture.

Au-delà de leurs performances individuelles, un cru 2023 à la hauteur d’un événement plus-que-parfait, organisé par la Fédération 
France-Québec et son antenne régionale, Cambrésis Hainaut Québec, qui témoigne avant tout de la richesse de notre langue 
écrite et de sa maîtrise, en attendant le classement de nos championnes locales.

25 mars

12 mai

2 juillet
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NOTRE COMMUNE 
AU CŒUR

D’UNE DOUBLE RÉSIDENCE
ARTISTIQUE

Si leur regard sur la nature en est le thème 
commun, la commune accueillait cette 
année deux artistes au titre d’une double 

résidence, l’une intervenant dans le cadre du 
CLEA (Contrat Local d’Education Artistique) 
soutenu par la CAC et relayé par les SHE (Scènes 
du Haut Escaut), et l’autre faisant partie d’un 
programme intitulé « Souffleuses de vert » 
de la Compagnie La Graine, en résidence sur 
notre territoire, également invitée par les SHE.

la première, Edel TRUDA, parmi les ateliers 
photographiques qu’elle animait, a 
rencontré une équipe de jeunes lors 
des vacances de printemps. Et même 
si le temps imparti s’est révélé trop 
court pour valoriser davantage les 
travaux des enfants, l’exposition sur 
les « Paysages du Cambrésis » qu’elle 
avait installée pendant un mois à la 
médiathèque aura au moins permis au 
public qui la fréquente de découvrir son 
regard sur la nature et le type de « dessins 
animés » que cette plasticienne réalise. La 
projection qui la clôturait, le mercredi 25 
mai, a pu montrer aux élus et responsables 
les gestes artistiques «Paysages miroitants» 
et «Extraits de paysage» qui témoignent 
ainsi du propre regard des enfants sur leur 
environnement, à travers les photomontages 
réalisés lors de ses différents ateliers.

la seconde, Pipo SOLO, intervient depuis 
plus d’un mois à la médiathèque dans le 
cadre d’un atelier d’écriture qui parle 
de la nature à travers les rencontres 
d’un petit groupe d’adultes, autour 
de l’étang de Noyelles, d’un verger à 
Fontaine, ou du Bois chenu à Proville, 
et même de nos propres jardins 
familiaux, en attendant de rassembler 
textes et photos des ateliers d’une 
dizaine de communes pour concevoir et 
éditer un album à l’occasion de la restitution 
finale, avec notamment une lecture-spectacle 
le mercredi 4 octobre à 17h à la médiathèque. 
Le symbole de cette résidence qui en 
illustrera la couverture est une gravure du 
pic épeiche, tel qu’il existe déjà sous la forme 
d’une sculpture géante construite en bois de 
cagettes avec les jeunes de Proville lors d’un 
atelier de sculpture animé par MELI, une 
autre des trois « souffleuses de vert » qui 
interviennent sur le territoire du Haut Escaut.

Deux harmonies pour 
un grand ciné-concert

A l’heure où s’achève le Festival de Cannes, quand la Palme d’or 
récompense le cinéma français, notre commune vibre aux 
accents des plus belles musiques de films grâce au talent de 

nos musiciens. L’orchestre qui les interprète est né du projet un peu 
fou de deux jeunes chefs et de la fusion de leurs deux harmonies, 
pour un ciné-concert d’exception qui nous a fait revivre les plus belles 
heures du cinéma mondial. En inscrivant leur nom au générique, 
L’Avenir et L’Espérance s’approprient d’emblée les codes d’une 
épopée cinématographique qui les mène de la « guerre des étoiles » 
et des figures emblématiques de la science-fiction aux monuments 
hollywoodiens du peplum et du western, en passant par les meilleurs 
films d’animation. Après une première ouverture sur le thème de la 
20th Century Fox, au fil d’un programme que présente la voix off, les 

deux complices se partagent la direction d’un orchestre plongé 
dans la pénombre d’une salle obscure, d’où seule émerge la 

lueur des pupitres reflétée par les instruments.

Et tandis que défilent sur le double écran les plus belles 
images des films sélectionnés, la synchronisation de 
nos musiciens est parfaite quand ils jouent en live les 
arrangements des plus grands compositeurs de musiques 

de films, de John Williams et Hans Zimmer à James Horner 
et Ennio Morricone, en 

passant par Patrick Doyle 
ou James Howard, avec une 

mention particulière peut-être 
pour ce petit film d’animation 
où la musique fait parfaitement 
écho aux bruitages, ou à l’inverse 
quand la voix même des musiciens 
intervient dans les danses 
tribales autour de King Kong. 
L’omniprésence des cuivres et le fracas des percussions alternent 
avec la ligne mélodique des flûtes et clarinettes pour mieux faire 
valoir la puissance de ces musiques qui résonnent dans la salle des 

fêtes du Tordoir comme dans une vraie salle de cinéma. Car 
l’ambiance y est vraiment, à l’image de «la dernière séance», 

depuis les affiches de cinéma jusqu’à la machine à pop-
corn, en passant par la maquette des deux projecteurs 
et la diffusion des publicités sur chaque écran, grâce 
à une vingtaine d’annonceurs locaux qui ont financé 
l’impression du programme.

Un vrai succès donc, qui doit beaucoup au dynamisme et à 
la passion des deux directeurs, Clément PETETIN et Corentin 

BOHACZ, qui ont convaincu 
les deux présidents Aymeric 
FRISON (la voix off) et Stéphane 
POBEREJKO, de se lancer 
dans cette nouvelle aventure 
musicale, avec l’aide technique 
de Maxandre FRISON et Kevin 
DROCOURT pour le montage 
vidéo, et de Philippe DROMART 
pour le son et lumières, grâce au 
financement des trois communes et au soutien de la fédération 
dans le cadre du Plan Fanfare.

Des cabanes 
imaginaires

Le Kiwanis au service
de nos enfants

A l’instar de leurs aînés, les enfants aussi avaient rendez-vous 
avec l’art, ce jeudi 23 mars, en participant comme chaque 
année à « La grande lessive » dont le thème avait de quoi 

inspirer leur esprit d’aventure autant que leurs talents artistiques. 
C’est une infinité de « cabanes » qui ont ainsi surgi dans nos écoles, 
au gré des compositions graphiques, de jeux de construction ou de 
représentations en 3D, et rassemblées tantôt sur le même fil dans 
le couloir de la médiathèque, pour les élèves de l’école Ringeval, ou 
à l’abri d’une cabane de toile dans la salle de la Marlière, pour ceux 
de l’école Jules Ferry. Une exposition éphémère pour nous associer 
à cette grande manifestation d’art participatif qui se déploie ce 
jour-là à travers le monde.

Après le succès de leur soirée dansante à la salle des fêtes 
du Tordoir, et fidèles à leur devise de servir les enfants en 
finançant des projets locaux, les membres du Kiwanis Club de 

Cambrai ont voulu en faire profiter cette fois nos deux associations 
de parents d’élèves. Rendez-vous était pris dans le magnifique 
hall d’entrée de l’école Ringeval ce vendredi 14 avril, à l’heure où 
les enfants sont en vacances, pour leur remettre officiellement 
cette contribution financière à leurs futures actions, en présence 
du maire, Bernard de NARDA, et des élues déléguées aux écoles, 
Brigitte BROGNET pour l’école Ringeval, et Audrey PETIT pour l’école 
Jules Ferry. C’est Damien VANESSE, président du Kiwanis Club de 
Cambrai, accompagné par Bruno CHARLET, conseiller municipal, 
et de Marc DEQUIDT, tous deux membres de ce club, qui a remis 
respectivement à Julien ANDRIES, président de la nouvelle APE de 
l’école Joseph Ringeval, et à Céline HERBIN, présidente de l’APE de 
l’école Jules Ferry, un chèque de 150€ à créditer sur le compte de 
chaque association. Tous nos remerciements pour cette généreuse 
contribution dont les parents d’élèves feront certainement bon 
usage en offrant de nouvelles sorties pédagogiques à leurs enfants.

27 mai

14 avril

23 mars
PROCHAINEMENT

Pour mieux connaître 
l’histoire de votre 
commune et de vos 
ancêtres, découvrir le 
patrimoine historique et 
culturel du Cambrésis, 
à travers les revues et 
monographies publiées 
par ces associations, 
ou dans certaines 
œuvres de fiction, et 
compléter ainsi votre 
bibliothèque...

Après une première édition à Cambrai en décembre 2022, le 
Marché d’histoire locale s’installe à Raillencourt-Ste-Olle le week-
end des 4 et 5 novembre 2023. Il est organisé conjointement par les 
Amis du Cambrésis, la Société d’Émulation de Cambrai, Cambrésis 
Terre d’histoire, et le GGAC (Groupe des Généalogistes Amateurs du 
Cambrésis) avec l’aide de la commune et la participation d’auteurs 
locaux.

Amis à la ville, soudés 
par l’athlétisme, Audrey 
Vincent et Stéphane 
Piccinin forment un duo 
atypique. Nés avec une 
différence intellectuelle, ils 
veulent prouver à la terre 
entière qu’eux aussi savent 
gagner des médailles. Le 
premier, timide et naïf, 
est autiste, tandis que la 
seconde, exubérante et 
sans filtre, affiche une 

différence intellectuelle qui rend sa syntaxe aussi décoiffante que 
colorée. Ils se sont trouvé une passion commune dans la compétition 
d’athlétisme à l’échelon provincial et national et visent maintenant la 
consécration internationale. Pendant trois années intenses marquées 
par les entraînements et les championnats, nous les suivons jusqu’au 
bout de leur ambitieux rêve.

Retour à notre traditionnelle séance de cinéma avec un échange à 
l’issue de la projection autour d’un bon bol de soupe – Vendredi 13 
octobre à 18h30 à l’Espace Animation.

Une odyssée sportive qui les mène du Canada jusqu’à Dubaï pour 
participer aux Jeux olympiques spéciaux. A moins d’un an des 
Jeux Olympiques 2024, ce film est l’occasion de montrer à la fois la 
rigueur de la pratique sportive, l’importance de la force mentale 
et du dépassement de soi malgré la différence, avec une simplicité 
empreinte de poésie.

MARCHÉ
D’HISTOIRE LOCALE

CINÉ
SOUPE

14 15       
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L’école Jules Ferry 

doublement
mise à l’honneur

Et des fêtes d’école marquées par un
double départ en retraite

Avant même la traditionnelle distribution des prix de fin d’année, certains élèves de l’école Jules Ferry ont déjà vu 
leurs mérites récompensés à l’occasion de deux manifestations cambrésiennes.    

au Concours d’éloquence poétique organisé par la délégation DDEN de 
Cambrai, autour de la thématique du « Vivre ensemble », et dont la finale 
avait lieu le samedi 27 mai à la mairie de Cambrai devant un jury présidé par 
l’inspecteur d’académie et une nombreuse assistance. Trois de nos élèves 
qui avaient concouru pour « dire le respect d’autrui » faisaient partie des 28 
finalistes sur la cinquantaine de classes participantes de la circonscription 
de Cambrai-Centre. Et même s’ils n’ont pas remporté la finale, ce concours 
leur a permis de montrer à la fois leur capacité à s’exprimer en public et à 
défendre des valeurs citoyennes.

à la remise des prix de la Dictée francophone 2023 organisée par Cambrésis Hainaut Québec, le mercredi 14 juin 
au Marché Couvert, pour récompenser notamment les meilleures copies de la dictée scolaire dans les écoles 
élémentaires du Cambrésis, parmi d’autres lauréats des établissements de la région Hauts de France.

Et cerise sur le gâteau, cette distribution des prix 
concernait aussi les adultes qui avaient concouru 
à l’épreuve nationale de la dictée francophone, 
en distinguant la meilleure candidate de chaque 
médiathèque participante. Pour la commune 
de Raillencourt-Ste-Olle, c’est Mme Incoronata 
CARVALHO qui s’est vue ainsi remettre un diplôme 
des mains de notre adjoint à la culture.

Victoria Domise-Halat (Cycle 1 Classe de Mme Sisamouth) – Poême « Soyez polis » de J.Prévert
Solène Aka (Cycle 2 Classe de Mme Laut) – Poême « L’homme qui te ressemble » de R.Philombé
Naim Ben Saddick (Cycle 3 Classe de Mme Piret) – Poême « Je ne suis pas » de Y.Pinguilly

scolaire
V

ie
Si traditionnellement la distribution des prix qui clôture la fête de fin 

d’année récompense surtout les élèves, elle aura été aussi l’occasion 
cette année d’y associer la directrice de l’école Jules Ferry et le directeur 

du groupe scolaire Joseph Ringeval qui partent en même temps à la retraite.

- A l’école Jules Ferry, le samedi 24 juin, c’est la nature qui était en fête et la salle de la Marlière était peuplée 
d’enfants en costumes d’insectes, de fleurs ou d’oiseaux, attendant sagement leur tour de danser sur la scène 
après avoir chanté tous ensemble pour leurs parents. De la « ballade en nature » et «L’effet papillon » des 
maternelles jusqu’à « Notre terre » ou « Aux arbres citoyens » des plus grands, en passant par «Le rire des 
oiseaux», les enfants nous ont (dé)montré leur souci de préserver la nature avant de chanter tous ensemble « Le 
pouvoir des fleurs ».

L’entracte était mis à profit par les parents d’élèves pour vendre des billets de tombola, avec à la clé un magnifique
panier garni dont il fallait deviner le poids, avant le retour sur scène de leurs enfants pour la traditionnelle 
distribution des prix, depuis les albums et beaux livres remis par les élus à tous les élèves, jusqu’aux calculettes 
et clés USB attribuées aux futurs collégiens. Mme HERBIN, présidente des parents d’élèves, complétait cette 
distribution en récompensant les participants au concours de dessin et en tirant au sort les gagnants.

Mais les élèves n’étaient donc pas les seuls cette année à se voir féliciter, car au-delà des remerciements que Mme LAUT adressait 
chaleureusement à toute son équipe, c’est elle qui s’est vue à son tour mise à l’honneur par le maire. En détaillant son parcours, 
depuis ses premiers postes à Denain, Douai, Anzin, dans les années 80, jusqu’à son arrivée comme directrice à l’école de Sailly en 
septembre 97, puis de l’école Jules Ferry depuis 2005, Bernard de NARDA a souligné notamment son « implication » dans la vie 
de l’école, la « rigueur » de son travail et cette « passion » de son métier d’enseignante au service des enfants de la commune. A 
l’heure de sa retraite, le maire lui témoignait donc toute son estime et sa reconnaissance, au nom des élus et de la population, en 
lui remettant un bouquet de fleurs et le livre qui raconte l’histoire de la commune, sous les applaudissements de l’assemblée, avec 
les félicitations de l’équipe enseignante et de la nouvelle directrice, Mme DO NASCIMENTO, avant que le tirage de la tombola ne 
vienne clôturer la fête.

- A l’école Joseph Ringeval, ambiance de kermesse ce samedi 1er juillet grâce à 
l’intervention de la nouvelle APE, avec la scène au fond de la cour, et un espace 
VIP comme le désignait son président Julien ANDRIES, pour y accueillir les parents 
de chaque classe, et des tonnelles pour protéger les tables où ils pouvaient se 
restaurer. Et les caprices de la météo n’ont pas trop gêné le déroulement de 
la fête, avec les évolutions successives des enfants de la maternelle qui les 
premiers occupaient la scène avec leurs « petites mains » avant de céder la 
place à ceux du CP/CE1 munis de leurs « trompettes ». Fidèles à la tradition, les 
élus présents se sont ensuite prêtés au jeu de la distribution des prix, avant que le maire ne prenne la parole pour 
saluer le départ en retraite de son directeur, en présence de Mme Amélie PENET qui le remplacera à la rentrée.

En retraçant le parcours d’Eric GALLAND, depuis 1987 à Anzin au sein d’une brigade de remplacement et son premier poste à 
Aniche, jusqu’en 2010 à l’école primaire d’Ecaillon où il assume déjà une première direction, Bernard de NARDA n’a pas manqué 
de souligner son « engagement au service de l’éducation » qui lui a valu en 2013 de devenir le directeur du groupe scolaire 
Joseph Ringeval, et de participer à son évolution jusqu’à sa récente réhabilitation. En le remerciant d’avoir ainsi apporté sa 
pierre à l’édifice, ou un chapitre à l’histoire de la commune, le maire lui souhaitait de profiter pleinement et à son rythme de 
sa nouvelle liberté.

Après cet entracte plus officiel, l’équipe éducative et les parents ont pu profiter de la pause déjeuner autour d’un
appétissant barbecue. Et la fête a repris avec l’intervention du clown Christopher, invité par l’APE pour divertir le 
public, au cours de laquelle l’artiste faisait habilement participer les enfants, entre séances de magie, exercices 
de jonglerie, exhibitions de son chien savant et diverses facéties, pour terminer par une parade agrémentée de 
ballons de toutes formes, très appréciée par les enfants comme par les parents.

Puis retour sur scène l’après-midi avec les élèves de M. GALLAND et Mme POULAR qui ont dansé « mains en l’air »
avant de céder la place à différentes chorégraphies des élèves de CM1/CM2 où les garçons rivalisaient avec les 
filles, entre l’épopée des bleus et la défense de Lindsay pour dire non au harcèlement, avant de se retrouver 
tous ensemble dans une danse commune encore plus dynamique. Et la fête s’est achevée avec une nouvelle 
distribution des prix où les futurs élèves de 6ème ont été particulièrement gâtés en recevant les livres choisis, 
avec la calculette pour le collège et la clé (USB) qui devrait leur garantir le succès dans leurs études.

Quatre de nos élèves ont été ainsi mis à l’honneur :
Léonie Thurette et Margaux Quenou pour les classes de CM2
Lily Delinghe et Lucie Dherbécourt pour les classes de CE2
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Préservons nos chemins agricoles

Accès aux déchetteries

Stérilisation des chats errants

A l’attention des marcheurs et cyclistes qui les empruntent, n’oubliez pas que ces chemins 
appartiennent bien aux agriculteurs et que vous devez en respecter l’usage et l’entretien.

À partir du 1er janvier 2024, l’accès aux déchetteries de la Communauté 
d’agglomération de Cambrai se fera muni d’une carte d’accès !

Pour obtenir cette carte gratuite, il suffit de faire une demande en 
ligne : www.agglo-cambrai.fr

Une fois votre demande validée, vous recevrez votre carte d’accès 
avant 2024 (si la demande est réalisée avant le 30 septembre 2023). 
Cette carte unique sera valable pour l’ensemble du foyer.

Notre ASVP (Agent de Surveillance de la Voie Publique) intervient régulièrement pour faire 
respecter l’ordre en traquant les incivilités et les mauvais comportements, mais il a droit 
aussi au respect de sa vie privée, ce que l’acronyme qui le désigne pourrait d’ailleurs aussi 
signifier (Sans Atteinte à la Vie Privée 😉). A l’instar de ses collègues de la police, évitons de 
le solliciter en dehors de son service ou quand il n’est pas en uniforme.

Devant la prolifération des chats errants dans certains quartiers, et les nuisances que cela peut 
entraîner, la commune a choisi de lancer une campagne de stérilisation pour diminuer leur 
reproduction et la propagation de certaines maladies. Mais cette action qui a obtenu le soutien 
de la fondation Brigitte Bardot ne suffira pas si on continue de les nourrir, même si cela part 
d’une bonne intention, sans qu’on puisse les identifier pour les faire stériliser.
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Un été encore bien animé

Changement de direction
dans nos deux écoles

Comme chaque année, entre la fin des classes et les fêtes du 15 août, le 
centre aéré a accueilli de nombreux jeunes. 96 ados et 192 enfants de 4 
à 10 ans sur l’ensemble de la période, dont beaucoup de l’extérieur, ont 
pu ainsi bénéficier de tout un éventail d’activités et de sorties. Et pour les 
encadrer une équipe de 25 animateurs sous la direction de Guillemette, 
avec Adrien pour les ados et Audrey pour les enfants.

Les moins de 10 ans ont ainsi visité le zoo de Maubeuge, plusieurs parcs de loisirs (les Loupiots) ou d’attraction 
(Parc St Paul), le parcours Pure aventure (accrobranche) à Raismes, ou la Mer de sable à Ermenonville. Les 9- 
10 ans ont même profité d’une soirée camping au sein même du centre. Quant aux ados, ils ont pu aller à 
Bellewaerde, au Trampoline park, et au parcours Accrobranche d’Arras, sans parler de la boum organisée par 
leurs animateurs, et d’une journée inter-centre avec Atlantis à Neuville St Rémy.

Et tous se sont retrouvés à danser joyeusement sur la « scène », à deux jours de la fin, pour distraire leurs parents 
et remercier en même temps leurs animateurs :

 Cassandre, Clélie, Edouard, Eulalie, Fanny, Florine, Isabelle, Lyse, Marion, pour les 4-10 ans
 Kylian, Olympe, Pauline, Typhaine, Vincent, pour les 6-8 ans
 Boris, Gaspar, Maëlle, Romain pour les 9-10 ans
 Amandine, Antoine, Julie, Océane, Laura, Mathéo pour les ados.
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ECOLE Joseph RINGEVAL
28 rue Pasteur

Téléphone : 03. 27. 78. 12. 46
Mail : ce.0591981h@ac-lille.fr

Directrice : Madame PENET

Monsieur DANSAULT ( TPS - PS - MS ) : 24 élèves

Madame BOUTEZ ( MS - GS ) : 21 élèves

Madame KAMENI ( CP - CE1 ) : 21 élèves

Madame DENIS ( CE2 - CM1 ) : 23 élèves

Madame PENET ( CM1 - CM2) : 23 élèves

SOIT 112 enfants inscrits.

 Madame SISAMOUTH (TPS - PS - MS) = 25 élèves

Monsieur CUVILLIER (CP - CE1) = 24 élèves

Madame DO NASCIMENTO CARDOSO (CE2 - CM1 - CM2) 
= 26 élèves

SOIT 75 enfants inscrits.

ECOLE Jules FERRY
12 rue de l’Église 

Téléphone : 03. 27. 81. 32. 55
Mail : ce.0591982j@ac-lille.fr 

Directrice : Madame DO NASCIMENTO CARDOSO



PERMANENCES UFC QUE CHOISIR - SUR RENDEZ-VOUS UNIQUEMENT

Dimanche 1er   Octobre Rose : Tournoi de pétanque  Boulodrome

Mercredi 4   Lecture-Spectacle : Les souffleuses de vert  Médiathèque

Samedi 7   Octobre rose : marche nocturne & soupe à l’oignon Parking du Tordoir

Vendredi 13   Ciné Soupe : « Les Champions »   Espace Animation

Samedi 14   Repas dansant de l’OSO    Le Tordoir

Jeudi 19    La Grande Lessive    Médiathèque

Dimanche 22   Brocante de Ste Olle

Dimanche 29   Repas des Aînés     Le Tordoir

Samedi 4   Concert symphonique avec l’orchestre Orizon Le Tordoir

Samedi 4 et Dimanche 5  Marché d’Histoire Locale    Espace Animation

Samedi 11   Cérémonies patriotiques    Cimetières

Samedi 25   Messe de Ste Cécile    Eglise St Nicolas

Samedi 25 et Dimanche 26  Marché de Noël     Espace Jeunesse

Dimanche 17   Les Amis de la Marlière fêtent leurs 30 ans  La Marlière

Mardi 26  | 14h30   Inauguration officielle de l’école   Ecole Joseph Ringeval

Vendredi 29   Cérémonie patriotique    Square des Canadiens

Samedi 2   Cérémonie Patriotique    Stèle AFN

Samedi 9   Fête de St Nicolas avec RSO Animation  Espace Jeunesse

Dimanche 17   Messe catalane de la Banda   Eglise ND de Lourdes

Mercredi 20   Distribution des colis de Noël aux Aînés

Un litige avec votre artisan, assureur, banque, etc ? Chaque samedi, de 09h30 à 11h00, des bénévoles de l’UFC-Que Choisir vous 
accueillent à la Médiathèque de RAILLENCOURT STE OLLE, pour vous informer, conseiller et défendre. 
Tel : 03 27 96 05 15 (Antenne de DOUAI)

RSO Infos
RAILLENCOURT             SAINTE OLLE

MAIRIE
858 route d’Arras

03 27 81 20 50 / mairie@raillencourt.fr / www.raillencourt.fr
------- 

Ont contribué à la rédaction de ce numéro :
Guillemette BOHACZ, Brigitte BROGNET, Laurent DUPRET, JM GUYOMARC’H (VDN), Bernard de NARDA, Audrey PETIT, Bernard WANTE

Pour tout renseignement ou infos sur les services et commerces de la commune, 
n’hésitez pas à consulter notre GUIDE PRATIQUE, toujours disponible en Mairie
(version actualisée téléchargeable sur notre site www.raillencourt.fr)

Crédits Photos : 
Thérèse DELFOSSE (TTC), Marie DRACHE, Laurent DUPRET, JM GUYOMARC’H, Audrey PETIT, Bernard WANTE
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Agenda des manifestations communales

OCTOBRE

DÉCEMBRE

NOVEMBRE

SEPTEMBRE

Au 25 Août 2023, vous 
étiez 860 personnes 
à avoir téléchargé 
notre application RSO 
POCKET. Si ce n’est 
déjà fait, n’hésitez pas 
à la télécharger sur 
l’App Store ou Google 
Play.

HISTOIRE DE LA COMMUNE

Pour tout savoir du passé de notre commune, mieux connaître son patrimoine :
« Du rhinocéros laineux à Actipôle », Histoire de Raillencourt Sainte-Olle, un ouvrage très documenté écrit par
Arnaud GABET, Président de « Cambrésis Terre d’Histoire », désormais disponible en mairie au prix de 15€.


